



Mi Universidad

Control de lectura

Alan Mauricio Sánchez Domínguez

Control de lectura Primer Parcial

Primer Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
ALAN

19 02 21

Scribe

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

La interculturalidad es un término que ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina derivado de la antropología, con el creciente uso del término se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: interculturalidad en salud.

De esta forma la encontramos en los diversos discursos de la teoría y la práctica médica. Pero, ¿Realmente tiene mayor precisión el hablar de interculturalidad en salud, que utilizar el concepto de interculturalidad simplemente? ¿Cuál ha sido el camino para que la interculturalidad se introduzca en la medicina y, por extensión, en las profesiones de la salud y los sistemas médicos? ¿Representa un tema central en el ejercicio de la medicina o es un tema periférico, sobredimensionado por sus connotaciones de lo políticamente correcto? En otras palabras, para el profesional de la salud, qué implica esta intromisión de la interculturalidad en la salud.

Las respuestas son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

22 02 21

Scribe

ALAN

Comunidad e interculturalidad entre el propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

En los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificando con ellos dicotomías y antagonismos de origen a veces conceptuales y a veces político-programático. Independientemente de si los pueblos indígenas, los docentes o el alumnado diverso en su totalidad se conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural.

Interculturalidad y comunidad como principios. Las nociones de comunalidad y de interculturalidad, muestran no ser mutuamente excluyentes, sino que deberían ser concebidas como profundamente complementarias. Se da entender por interculturalidad un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupo cultural e identitariamente diversos, mientras que el interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones, intercambios e hibridaciones como deseables.

El comunalismo como estrategia educativa logra "sustancializar" no sólo el discurso acerca de lo comunal o comunitario, sino también la praxis de la comunalidad, porque en vez de negar las profundas divisiones internas,

ALAN S

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

24 02 21

Scribe

Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.
 Cultura y diversidad cultural en salud.
 El concepto de cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad. Desde la antropología, cultura se define como un ejemplo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas a través del lenguaje y su vida en sociedad. La cultura se entiende como una entidad dinámica que se entiende, transforma y reproduce a través de un continuo proceso de aprendizaje y socialización. En el contexto de salud, estas dos dimensiones de la cultura, la cognitiva y material se articulan en un modelo médico que otorga consistencia a cómo pacientes y profesionales se explican el fenómeno de salud y enfermedad, y a las prácticas o procedimientos con que se enfrentan los procesos de recuperación y mantención de la salud. Las diferencias culturales entre pacientes y profesionales se observan también el interior de los grupos, lo cual refleja el carácter dinámico de la cultura. Los componentes cognitivos y materiales se transforman en la medida que el grupo

Referencias bibliograficas

1. Salaverry, O.(2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. Revista peruana de Medicina experimental y salud pública, 27, 6-7.

Obtenido de:

<https://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n/902v27n1.pdf>.

2. Dietz, (s.f) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramatica de la diversidad. www.vv.m.x recuperado el 26 de febrero de 2024.

Ontenido de:

<https://www.uv.mx/ie/files/2012los/cap-crim.pdf>.

3. Alarcón M, A.M. Vidal H, A; y Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de chile, 131(9).

Obtenido de:

<https://doi.org/10.4067/50034-98872003000900014>